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Governo encaminha à assembleia 
projeto que reorGaniza o sistema 
inteGrado de transporte da rmtc

estado de Goiás será piloto para 
sistema de fila única de cirurGias 
eletivas do ministério da saúde
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Ronaldo Caiado inauguRa novas instalações da deam 
e destaCa “toleRânCia zeRo” à violênCia ContRa mulheR
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Obras foram realizadas com recursos de emenda parlamentar e contrapartida do Estado. Município 
ganha reforço na segurança pública com unidades também da Depai, DPCA e Geacri 

nova Praça do 
trabalhador é 

entregue com mais 
qualidade, segurança 

e conforto

política  |  3política  |  3política  |  3política  |  3

cidades  |  4cidades  |  4cidades  |  4

nova Praça do 
trabalhador é 

entregue com mais 
qualidade, segurança 

e conforto

nova Praça do 
trabalhador é 

entregue com mais 
qualidade, segurança 

e conforto

nova Praça do 
trabalhador é 

entregue com mais 
qualidade, segurança 

e conforto

goiânia
revitalizada

goiânia
revitalizada

goiânia
revitalizada

goiânia
revitalizada

governo  |  7governo  |  7governo  |  7governo  |  7



2 quarta-feira, 27 de setembro de 2023POLÍTICA

meIO AmbIenTe

Expedição retira mais de 92 toneladas 
de lixo em Goiânia do Rio Meia Ponte

Chegou ao fim a 2ª eta-
pa da Expedição Rio 
Meia Ponte, promovi-

da pela Câmara Municipal 
de Goiânia. O projeto é de 
autoria da vereadora Kátia 
Maria (PT) e tem por ob-
jetivo realizar diagnóstico 
completo da situação do 
rio na capital.

Nessa edição, a expedi-
ção contou também com 
ações de limpeza do rio, 
realizada em parceria com 
a Companhia de Urbaniza-
ção de Goiânia (Comurg) e 
com grupo de voluntários. 
Em quatro dias de traba-
lhos, as 150 pessoas (sen-
do 30 servidores da com-
panhia) retiraram mais de 
92 toneladas de lixo das 
margens e do leito do 
Meia Ponte. Ao todo, foram 
437 pneus encontrados e 
recolhidos – muitos deles 
depositados embaixo da 
ponte na Avenida Meia 
Ponte, no Setor Santa Ge-
noveva. Foram instaladas 
também três ecobarreiras 
– estruturas flutuantes 
que, ao serem instaladas 
transversalmente em rios, 
bloqueiam escoamento de 
resíduos flutuantes como 
plásticos e isopor.

“Nessa etapa incremen-

tamos um pouco mais e 
contamos com mais essa 
ação para melhorar a 
qualidade do Rio Meia 
Ponte”, explicou Kátia. 
“Além de todo o traba-
lho científico, feito pelos 
pesquisadores da UFG, do 
IFG e da Saneago, e das 
ações de educação am-
biental, percorremos o rio 
coletando lixo e tivemos 
uma adesão muito boa da 
própria população”.

As atividades de educa-
ção ambiental foram reali-
zadas em nove escolas de 
bairros que margeiam o rio 
e também em dois pontos 
fixos, na Vila Roriz e na Vila 
Monticelli. Mais de 800 
pessoas, entre estudantes 
e moradores das regiões, 
passaram pelas estações 
fixas. “Lá eles tiveram 
palestras, puderam co-
letar água e analisar em 
microscópios, percorrer 
pontos de degradação e 
outras ações para enten-
der melhor como preser-
var e cuidar do rio”, res-
saltou a vereadora.

Nas estações, foram dis-
tribuídos 250 jogos educa-
tivos para crianças e mais 
de mil mudas de plantas 
nativas do cerrado.

Análises
A Expedição Rio Meia 

Ponte teve sua primei-
ra etapa realizada em 
março. Durante seis dias, 
cerca de 30 pesquisa-
dores da UFG e do IFG 
desceram de barco os 40 
km do rio, no município 
de Goiânia, identificando 
pontos de degradação, 
assoreamento, poluição, 
descarte irregular de lixo 
e de esgoto, ocupação e 
desmatamento indevido 
das margens. Os pesqui-
sadores também recolhe-
ram amostras da água, do 
solo, da fauna e da flora 
para identificar, em labo-
ratório, as condições do 

rio. Paralelamente a isso, 
equipes também percor-
reram as margens do rio 
e bairros cortados por ele, 
realizando ações de cons-
cientização e de edu-
cação ambiental. Todo 
o material observado e 
recolhido deu origem à 
Carta das Águas do Meia 
Ponte, o maior e mais 
completo estudo já rea-
lizado sobre o manancial.

A Expedição Rio Meia 
Ponte é científica e não 
tem caráter fiscalizatório 
ou punitivo, mas todas as 
irregularidades observa-
das e incluídas na Carta 
das Águas foram repor-
tadas aos órgãos compe-

tentes. Na 1ª etapa, por 
exemplo, foram iden-
tificados 31 pontos de 
assoreamento, dois ater-
ramentos, nove erosões 
lineares, quatro erosões 
fluviais, um rompimento 
de manilha e duas “ativi-
dades impactantes não 
coincidentes com usos 
urbanos (pivôs de irriga-
ção e mineradora)”.

A 2ª etapa da expedi-
ção busca agora avaliar a 
situação do rio na época 
de seca. Além de iden-
tificar novos pontos de 
crimes ambientais, pre-
tende-se comparar condi-
ções do rio em momentos 
de chuva e de estiagem.

A Bacia Hidrográfica do 
Rio Meia Ponte é a princi-
pal fornecedora de água 
para a Região Metropo-
litana de Goiânia, sendo 
responsável pelo abaste-
cimento de, pelo menos, 
50% da população goiana. 
Como todo rio que corta 
grandes centros urbanos, 
o Meia Ponte sofre com 
ações do ser humano, mui-
to além da poluição. Um 
dos mais importantes rios 
de Goiás, o Meia Ponte 
nasce na Serra do Brandão, 
em Itauçu, e passa por 39 
municípios ao longo dos 
quase 500 quilômetros até 
sua foz no Rio Paranaíba, 
em Cachoeira Dourada.

evento é promovido pela Câmara 
de Goiânia, com apoio de parceiros. 
Autora do projeto, vereadora Kátia 
maria (Pt) acompanhou trabalhos
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Audiências públicas debatem criação do ‘Dia do 
Jovem Cristão’ e o ‘Dia do Grupo Calebe Universal’

De autoria do vereador 
Marcos Miranda, a Câ-
mara de Aparecida pro-
moveu, na tarde desta 
terça-feira, 26, audiên-
cias públicas que deba-
teram sobre os Projeto 
de Lei Nº 044/2023 e 
059/2023, ambos tam-
bém de autoria do verea-

dor Marcos, e que tratam 
da instituição, no calen-
dário municipal, do “Dia 

do Grupo Calebe Univer-
sal” e do “Dia do Jovem 
Cristão”, respectivamente.

A obrigatoriedade de re-
alização de audiências pú-
blicas para debater esses 
tipos de projetos está na 
Lei Federal 12.345/2010, 
que estabelece critérios 
para o estabelecimento de 
datas comemorativas no 
território nacional.

De acordo com as pro-
postas, o “Dia do grupo 
Calebe” será comemorado 
anualmente em primeiro 
de Outubro. Já o “Dia do 
Jovem Cristão” será cele-
brado no último sábado do 

mês de Novembro.
O vereador Marcos Mi-

randa explicou que o Gru-
po Calebe é voltado para 
as pessoas da melhor ida-
de e reúne voluntários do 
país todo, que oferecem 
trabalho social e espiritual. 
Ele justificou que a data é 
de suma importância pois 
auxilia não apenas os ido-
sos e suas famílias, mas a 
sociedade como um todo 
ao oferecer a chance de 
promoção do envelheci-
mento ativo e saudável.

Já em relação ao Dia do 
Jovem Cristão, Miranda ar-
gumenta que a criação da 
data comemorativa possi-
bilitará aos jovens evangé-
licos e cristãos se reunirem 
na data específica para, de 
forma unida, atuarem pelo 
bem social. Ele ainda pro-
põe que no dia sejam re-
alizadas atividades como 
shows gospels, palestras 
educativas, e demais ativi-
dades que levem o jovem 
a dedicar a Igreja, afastan-
do-o das drogas.

Propostas são 
do vereador 
marcos miranda M
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em Águas lindas 

Ronaldo Caiado inaugura novas instalações da Deam 
e destaca “tolerância zero” à violência contra mulher

em visita a Águas Lin-
das de Goiás nesta 
terça-feira (26/09), o 

governador Ronaldo Caia-
do inaugurou as novas 
instalações da Delegacia 
Especializada no Atendi-
mento à Mulher (Deam), 
no município. A obra rece-
beu investimentos de R$ 
585 mil, sendo R$ 412 mil 
de emenda parlamentar 
do ex-deputado federal 
João Campos, através do 
Ministério da Justiça, e R$ 
173 mil de contrapartida 
do Governo de Goiás. “Nós 
temos que fazer um forte 
combate à violência con-
tra a mulher. Depõe mui-
to contra todos imaginar 
que ainda tem esse nível 
de agressão, de covardia 
que se pratica contra as 
mulheres no nosso estado. 
Tolerância é zero para o 
crime”, disse Caiado.

Na avaliação do gover-
nador, a sede nova repre-
senta mais dignidade no 
atendimento e no exercí-
cio da função dos policiais. 
É mais uma sinalização 
de que a atual gestão não 
poupa recursos nem esfor-
ços para um combate rígi-
do ao feminicídio e outras 
formas de violência contra 
a mulher. “Goiás está em 
todas as ações de política 
de segurança pública para 
mulher, como também para 
viabilizar a sustentação dela 
após a denúncia que for 
feita. É um dos pontos que 
mais tenho me dedicado ul-
timamente”, frisou.

O combate diuturno e 
sem trégua à violência con-
tra a mulher é uma determi-
nação da atual gestão e se 
ancora em investimentos e 
ações integradas das forças 
de segurança. “É prioridade 

do nosso governo, mostran-
do o máximo que a gente 
puder. Abriremos estruturas, 
e todos os batalhões da Po-
lícia Militar de Goiás, todas 
autoridades policiais do 
Estado, por determinação 
do governador, já estão 
autorizadas a implantar 
medidas protetivas a to-
das as mulheres que ve-
nham sofrer agressão ou 
ameaça de agressão”, sa-
lientou o Caiado.

Diretrizes
“Quando assumimos, o 

governador passou as di-
retrizes que era para ex-
tirpar da nossa sociedade 
esse crime tão bárbaro e 
covarde que é contra mu-
lheres goianas”, destacou 
o delegado-geral da Po-
lícia Civil, André Ganga. 
“Hoje é um dia de alegria 
pela construção, pela re-
forma e ampliação da 
Deam aqui na cidade de 

Águas Lindas. Isso vai fa-
cilitar e intensificar todo 
o trabalho na violência 
doméstica na região”. 

No prédio também 
funcionará a Delegacia 
de Apuração de Atos In-
fracionais (Depai), a De-
legacia de Proteção à 
Criança e ao Adolescente 
(DPCA) e o Grupo Espe-
cializado no Atendimento 
às Vítimas de Crimes Ra-
ciais e Delitos de Intole-

rância (Geacri). A reforma 
e ampliação da Deam de 
Águas Linda envolveu 
trabalhos de equipes da 
Gerência de Administra-
ção e Planejamento/SGI 
da PCGO, da Seção de 
Prospecção de Recursos/
SGI/GAP e também da 
Divisão de Projetos/SGI/
GAP. A obra foi concluída 
pela Gerência de Enge-
nharia da Polícia Civil do 
Estado de Goiás. 

obras foram realizadas com recursos de 
emenda parlamentar e contrapartida 
do estado. município ganha reforço 
na segurança pública com unidades 
também da depai, dPCA e Geacri 
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 Ronaldo Caiado diz que sede nova em Águas Lindas é mais uma sinalização de que o governo não poupa 
recursos nem esforços para um combate rígido ao feminicídio e outras formas de violência contra a mulher

unificação

Goiás será piloto para sistema de fila única 
de cirurgias eletivas do Ministério da Saúde

O Estado de Goiás foi es-
colhido pelo Ministério da 
Saúde (MS) para ser proje-
to piloto na recém-criada 
Rede Nacional de Dados 
em Saúde (RNDS), plata-
forma nacional de troca 
de informações em saúde. 
O acordo foi firmado pela 
secretária de Informação e 
Saúde Digital do MS, Ana 
Estela Haddad, durante 
encontro com o secretário 
de Saúde de Goiás, Sérgio 
Vencio, em Goiânia. 

Com a parceria, o siste-
ma fila única para a reali-
zação de cirurgias eletivas 

em Goiás vai ser adotado 
em escala nacional. Com 
o uso do Regnet Filas, de-
senvolvido pela Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), 
foi possível a identificação 
e definição dos pacientes 
distribuídos nos 246 mu-
nicípios goianos, de forma 
simples e eficiente, em 
parceria com os municí-
pios, por meio do Conselho 
de Secretarias Municipais 
de Saúde (Cosems). 

Esse sistema fará parte 
da RNDS e está sendo ava-
liado, na parceria do MS 
com a SES, tanto o uso da 

ferramenta como o mode-
lo adotado por Goiás para 
a organização das filas de 
cirurgias eletivas, a fim de 
que seja replicado nos de-
mais estados.

“A RNDS é um progra-
ma fantástico, de avanço 
na transparência, gestão 
e melhor aproveitamento 
dos recursos públicos e 
com essa parceria, Goiás 

tem a oportunidade de 
contribuir para a melhoria 
das condições de saúde 
dos cidadãos em todos 
os municípios brasileiros”, 
destaca o titular da pasta. 

Financiamento
A reunião também pos-

sibilitou a troca de expe-
riências relacionadas às 
inovações bem-sucedidas 

desenvolvidas pela SES e 
as políticas prioritárias em 
saúde digital, efetivadas 
pelo MS. Na oportunidade, 
Ana Estela Haddad tam-
bém anunciou a possibi-
lidade da Secretaria ser 
contemplada com uma 
linha de financiamento 
pelo Programa de Ace-
leração do Crescimento 
(PAC) do governo federal 

e com o custeio da Se-
cretaria de Informação e 
Saúde Digital do MS. 

A superintendente de 
Tecnologia e Inovação da 
SES-GO, Luiselena Luna 
Esmeraldo, fez uma expo-
sição sobre o Centro de 
Informações e Decisões 
Estratégicas em Saúde 
(Conecta SUS) e as várias 
ferramentas de saúde di-
gitais desenvolvidas pela 
SES, entre as quais o pro-
jeto Inteligência Artificial 
contra a Mortalidade In-
fantil (Caren) e o Imuniza 
Goiás, o que despertou in-
teresse do MS. Ana Estela 
Haddad destacou que es-
pera fortalecer a transfor-
mação digital do Estado 
de Goiás em articulação 
com as principais linhas 
de apoio, cooperação téc-
nica e financiamento do 
MS na área de informa-
ção e saúde digital. 
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Ministério da Saúde e SES fecham parceria: Goiás será modelo com sistema de fila única de cirurgias eletivas 

Parceria foi firmada em reunião dos gestores 
da secretaria de estado da saúde com 
representantes do ministério da saúde (ms). 
Tecnologia que unificou fila de espera em 
Goiás vai ser replicada em todo o brasil
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Nova Praça do Trabalhador é entregue
com mais qualidade, segurança e conforto

o prefeito Rogério 
entregou nesta 
terça-feira (26/9) 

a revitalização da Praça 
do Trabalhador. O novo 
espaço é mais seguro e 
conta com subestações 
de energia, iluminação 
moderna com cabeamen-
to subterrâneo, além de 
piso drenante, com áreas 
permeáveis e banheiros 
públicos de alvenaria.

“Assumimos o com-
promisso de entregar as 
obras que estavam em 
andamento ou paralisa-
das, é o caso da Praça do 
Trabalhador. Entregamos 
um patrimônio público to-
talmente revitalizado, com 
qualidade e moderno”, dis-
se o prefeito, ao reconhe-
cer a importância da Feira 
Hippie para a Capital.

As instalações elétri-
cas de última geração ga-
rantem maior segurança, 
sem fios soltos entre as 
bancas da Feira Hippie, e 

5.837 metros quadrados 
de área gramada que au-
menta a permeabilidade 
do solo. A praça também 
recebeu rampas e piso tá-
til que permitem a inclu-
são de pessoas com difi-
culdades de locomoção.

O espaço contempla 
prédio administrativo 
para a Associação da Fei-
ra Hippie, que também 
abriga a Rádio Hippie, e 
guaritas. A praça possui 68 
vagas de estacionamento 
para ônibus, 1.005 para 
carros de passeio, 83 para 
motos e 116 para bicicle-
tas. O espaço também re-
cebeu 227 mudas de árvo-
res nativas e arbustos.

Retomada 
das obras

A revitalização da Praça 
do Trabalhador foi iniciada 
em junho de 2019 após 
licitação realizada pela 
gestão anterior, conforme 

explica o titular da Secre-
taria Municipal de Planeja-
mento Urbano e Habitação 
(Seplanh), Valfran Ribeiro. 
“Assumimos a gestão e re-
solvemos a questão dessa 
revitalização, com o distra-
to da empresa licitada e 
a contratação da Comurg, 
que concluiu os trabalhos 
e entregou a obra”.

O presidente da Co-
murg, Alisson Borges, 
comemorou a conclusão 
dessa importante obra 
para a Capital. “Assumi-

mos o desafio de entregar 
esse espaço moderno aos 
goianienses, cumprindo 
determinação do prefeito 
Rogério”, reforça.

Reconhecimento
Presidente da Câma-

ra Municipal de Goiânia, 
Romário Policarpo des-
tacou o olhar cuidadoso 
da gestão com a feira 
Hippie e Região da 44. 
“São oito quarteirões 
que geram cerca de 150 
mil empregos diretos, 

isso tudo se deve à Feira 
Hippie”, afirmou.

Para o presidente 
da Associação dos Fei-
rantes da Feira Hippie, 
Waldivino da Silva, o Di-
vininho, a obra é a rea-
lização de um sonho. “O 
prefeito assumiu a obra 
em andamento de outra 
gestão e entrega esse 
presente para a Feira 
Hippie. Nunca tivemos 
banheiro digno e agora 
temos. É um sentimento 
de gratidão”, assinalou.

Funcionamento 
especial

Durante a inauguração, 
o prefeito reconheceu a im-
portância da Feira Hippie e 
da Feira da Madrugada para 
a cidade. “A Feira Hippie faz 
parte da história da nossa 
cidade, gera emprego e ren-
da, e atrai pessoas de todo 
o País”, destacou o prefeito 
ao citar a liberação do fun-
cionamento às sextas-feiras a 
partir do dia 6 de outubro, até 
a última sexta-feira de 2023.

Local abriga Feira Hippie e foi 
totalmente revitalizada pelo 
prefeito rogério Cruz. “entregamos 
um patrimônio público com 
qualidade e moderno”, diz o prefeito
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Cruz entrega revitalização da Praça do Trabalhador: novo espaço contempla população e, em especial, visitantes e feirantes da Feira Hippie

esporte

Educação promove Festival de Atletismo Mirim 
para 750 crianças da rede municipal de ensino

A Secretaria Municipal de 
Educação de Goiânia pro-
move o Festival de Atle-
tismo Mirim nesta quarta 
(27/9) e quinta-feira (28/9). 
O evento conta com a par-
ticipação de cerca de 750 
crianças da rede municipal 
de ensino da Capital, com 
idade entre 4 e 5 anos.

O evento será realizado 
no Clube do Sindicato dos 
Trabalhadores do Município 

de Goiânia (SindiGoiânia), 
no Parque Amazônia, e in-
tegra os Jogos Educacionais 
da Prefeitura de Goiânia.

Crianças de 26 institui-
ções educacionais parti-
ciparão das vivências nas 
provas de atletismo, como 
salto em altura, arremesso 
de pelota, corridas e salto 
em distância. O Festival 
de Atletismo Mirim é a 
segunda modalidade dos 

Jogos, que tiveram início 
em agosto e estimulam o 
desenvolvimento afetivo, 

cognitivo e motor.
“Os Jogos Educacionais 

promovem desenvolvi-

mento das crianças e ado-
lescentes em várias áreas. 
Já estamos na segunda 

ação voltada para as crian-
ças da Educação Infantil 
e elas já começam desde 
pequenas a ter gosto pelas 
atividades e práticas es-
portivas”, ressalta o secre-
tário municipal de Educa-
ção, Rodrigo Caldas.

Os Jogos Educacionais 
contam com várias moda-
lidades esportivas, sendo 
elas atletismo, atletismo 
mirim, festival de brin-
quedos e brincadeiras po-
pulares, xadrez, tênis de 
mesa, esportes coletivos 
(futsal, voleibol, basquete-
bol e handebol) e festival 
de queimada, em todos os 
níveis de ensino (Educa-
ção Infantil, Ensino Fun-
damental e Educação de 
Jovens e Adultos).

Di
vu

lg
aç

ão
 / 

SM
E

Secretaria Municipal de Educação de Goiânia promove, nesta quarta (27/9) e quinta-feira, 28, o Festival 
de Atletismo Mirim, com a participação de cerca de 750 crianças da rede municipal de ensino da Capital

Ação integra os Jogos Educacionais 
2023. Estudantes passarão por 
vivências nas provas de atletismo, 
como salto em altura, arremesso de 
pelota, corridas e salto em distância
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sandy em Goiânia
Show aconteceu no último fim de semana no Arena Multiplace com presença ilustres . A cantora Sandy fez show em Goiânia no último sábado (23), no Arena Multiplace. 

Na estrada com a turnê 2023, que está percorrendo diversas cidades brasileiras, a cantora encantou os fãs com um show memorável. Na apresentação, estiveram grandes 
sucessos  “Me Espera”, “Aquela dos 30”, “Pés Cansados”, “Areia”, “Universo reduzido” e a releitura de “Lugar ao Sol”, canção que ganhou o Brasil com a banda Charlie Brown 

Jr, entre outros emocionaram os apaixonados pela cantora. Em 2023, Sandy tem se dividido entre os shows e os preparativos para o lançamento do longa “Evidências do 
Amor”, previsto para o ano que vem, em que protagoniza um par romântico ao lado do ator e comediante Fábio Porchat. A cantora também lançou recentemente o projeto 

audiovisual “Nós, Voz, Eles – Ao Vivo”, gravado com participações especiais, como Wanessa Camargo, Melim, Agnes Nunes, entre outros artistas.

Sandy Marcelo Lima e André Ribeiro

Thiago Cardoso e Ana Luiza Domingos Carlos “KK” e Hans Donner

Handerson Pancieri, Juliana Gomide, Christian Gomide e Kadu Faria Rodolpho, Geisa Behnen e Tomtom Fonseca

Rodolpho, Geisa Behnen e Tomtom Fonseca Hans Donner, Alessandra Câmara e Lauber Amorim
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balanço positivo
nclusão social, meio ambiente e novos 
negócios. A Amarê Fashion superou as 

expectativas em sua segunda edição, 
que teve como tema “Futuro e a 

Sustentabilidade da Moda”. Em cinco 
dias - um a mais que em 2022, a Semana 

da Moda Goiana recebeu mais de 15 mil 
pessoas e estima uma movimentação 

de mais de R$10 milhões, considerando 
o desdobramento das negociações 

iniciadas dentro das rodadas de 
negócios, consolidando o evento como 

importante propulsor da moda goiana 
em âmbito nacional e internacional, já que 

contou com a presença de representantes de 
14 países - África do Sul, Argentina, Áustria, 

Chile, Congo, Costa do Marfim, Gana, Nigéria, 
Países Baixos, Quênia, República Dominicana, 

Senegal, Togo e Zimbábue.

Halloween
Fanta se consolida como uma 

marca protagonista do Halloween 
ao lançar uma seleção completa de 

experiências divertidas e inovadoras 
para os consumidores brasileiros. 

Adicionalmente à nova bebida, em 
edição limitada, Fanta Mistério, a marca 

apresenta um unreality show digital 
revolucionário, o Monster Mansion, para 

manter a intenção de tornar o Halloween 
ainda melhor, oferecendo mais sabor, cor e 

alegria para animar a rotina. O novíssimo 
sabor Fanta Mistério causa uma sensação 

de diversão na boca de todo mundo que 
ousar prová-lo. E, para trazer magia à hora 

do lanche, o novo produto tem uma lata 
especial que muda de cor quando exposta 

à baixas temperaturas para disseminar a 
magia do Halloween. Fanta Mistério está 

disponível em latas de 310ml e 350ml, 
e também em PET de 600ml. Além do 

Brasil, a novidade será comercializada em 
11 países na América Latina. As latas dos 

demais sabores do portfólio como Guaraná, 
Uva e Laranja também vão receber 

suas “fantasias” de halloween neste 
período. Fanta oferecerá em todo o país 
combos especiais temáticos, promoções 
em pontos de venda com o Fanta Snack 
Cup, brinde exclusivo de Halloween para 

deixar o consumo do produto ainda mais 
divertido, experiências físicas e também 

digitais, em collabs com dezenas de 
criadores de conteúdo. A marca conta com 

a colaboração de outras grandes marcas 
parceiras que serão reveladas em breve e 

que adicionam ainda mais entretenimento 
às horas do lanche do Halloween. 

Couture Market – O 
superintendente comercial da 
Sousa Andrade, Guilherme Bellini 
(à esquerda), acompanhado 
da especialista de marketing 
Manoela Moraes e do 
coordenador de marketing da 
Sousa Andrade, Luiz Antônio 
Silvério (à direita), recepcionaram 
convidados e imprensa na 
abertura da 2ª edição do Couture 
Market, mercadinho de luxo com 
curadoria especial de produtos de 
moda, beleza e lifestyle. Regado a 
um bom samba com Trio Quinto 
Elemento, o evento aconteceu no 
decorado do Atoll, localizado no 
Setor Marista.

Festival Gastronômico de Pirenópolis - De 28 
de Setembro a 28 de Outubro acontecerá a 14ª 
Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Com o tema: “Original do Cerrado”, mais de 40 
estabelecimentos participarão da ação com pratos 
e menus especiais em suas casas. E nos dias 20, 21 
e 22 de Outubro, uma “Arena Gastronômica” será 
montada no “Largo da Matriz” recebendo stands 
com degustações, produtos, serviços, além de 
atrações musicais como “Grace Carvalho”, “Heróis 
de Botequim”  (foto) e “Banda Liga Joe”. O evento 
será organizado pelo SINDTUR (representando 
todos os empresários de Turismo e Hospitalidade 
da região) e pela São Bento Produções. Mais 
informações e programação completa estão 
disponíveis no @festivalgastronomicopiriofc

Prestígio - Edson Cândido Pinto, presidente do Sescon-
Goiás, esteve presente na sessão solene, prestigiando o 
reconhecimento do contador, empresário e engenheiro, Nivaldo 
Mendes, como novo cidadão goiano. Na oportunidade, o 
advogado, Bruno Romero, e o farmacêutico, Caio Eduardo 
Lupetti Santos, também receberam o Título de Cidadania Goiana. 
A solenidade aconteceu na Assembleia Legislativa de Goiás e foi 
promovida pelo deputado Virmondes Cruvinel. 

Novos relógios - Em parceria com a marca Victorinox, 
as duas marcas reunirão convidados especiais no 
próximo dia 04 de outubro (quarta-feira), em Goiânia, 
para o lançamento da série de relógios I.N.O.X Chrono, 
na Monte Carlo Joias. O evento  contará com a presença 
do ator Rômulo Arantes Neto, embaixador da marca no 
Brasil, e outros influenciadores.
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certificação esG
A CrV Industrial, usina localizada em Carmo do rio 

Verde (Go), produtora de açúcar, etanol e energia 
a partir da cana-de-açúcar, recebeu a primeira 

Certificação ESG da SGS, líder mundial em testes, 
inspeção e certificação (TIC). A Certificação ESG 
da SGS foi atribuída à CRV Industrial após uma 

rigorosa avaliação que abrangeu as governanças 
de Política e Gestão, Integridade empresarial, 

Corporativa, e a observação da atuação da 
empresa sob a perspectiva de mudanças 

Climáticas, Poluíção e Resíduos, Capital Natural e 
Humano, além de Responsabilidade do Produto. As 

unidades certificadas incluem as usinas localizadas 
em Carmo do rio Verde e rubiataba, em Goiás, 

e em Capinópolis (MG), e o parecer tem validade 
de três anos, sujeito a auditorias de supervisão 

durante o período.

oportunidades 
de empreGo

Visando ampliar sua equipe, o Flamboyant 
shopping está anunciando 16 oportunidades de 

emprego nos cargos de auxiliar e encarregado de 
conservação. O shopping oferece remuneração 
compatível com a área de trabalho e benefícios 

como vale alimentação, vale transporte, 
assiduidade, plano de saúde, plano odontológico 

e seguro de vida.As vagas são para trabalhar 
no período vespertino e noturno, inclusive aos 
finais de semana e feriados. Os candidatos ao 

cargo de auxiliar de conservação, por exemplo, 
devem possuir o ensino fundamental completo. 

Já para a vaga de Encarregado de Conservação 
é exigido ensino médio completo. É necessário 

ter experiência nas áreas. Os interessados em 
se candidatar a uma das vagas podem enviar 

currículo para o e-mail curriculo@flamboyant.com.
br ou para o whatsapp (62) 99700-1316. Também 

é possível cadastrar na Aba “Trabalhe Conosco”, 
localizada no site www.flamboyant.com.br.

na expectativa
os diretores da GPL Incorporadora, Guilherme 
Pinheiro de Lima, Ricardo Reis, Eloy Pinheiro e 

Daniel Franco, estarão em São Paulo na quarta-
feira, 27 de setembro, para participar da cerimônia 

de entrega do 29° Prêmio master Imobiliário, 
a mais importante premiação do setor no País, 

organizada pelo Secovi de São Paulo e a Federação 
Internacional Imobiliária no Brasil (FIABCI Brasil). 

Isto porque, o Residencial Horizonte Flamboyant, 
desenvolvido e construído pela empresa em 

parceria com a emoções Incorporadora no Jardim 
Goiás, é um dos empreendimentos finalistas na 

categoria de Empreendimentos Residenciais. 
O arquiteto Alexandre Leite, autor do projeto, 

também estará presente na cerimônia, que 
acontece no Clube Atlético Monte Líbano.

Naskar Bank - Sócios, diretores e 
representantes da alta gerência do Naskar 
Bank receberam clientes, parceiros e agentes 
da fintech para a inauguração da agência 
em Curitiba, na quinta-feira (21). O novo 
endereço, localizado no Centro da capital, 
tem como principal objetivo abrir as portas 
do Naskar Bank para os clientes, atendê-
los pessoalmente, estabelecer um contato 
direto com cada um e proporcionar a melhor 
experiência na gestão de seu patrimônio. 
Estiveram presentes um dos sócios-diretores, 
marcelo Arantes, e o diretor Comercial, 
Lucas teles, além de toda a alta gerência 
da empresa. Na foto Lucas Teles, diretor 
comercial nacional; Israel Falcão, gerente 
regional de Curitiba; e marcelo Arantes, diretor 
e sócio do Naskar Bank

Lançamento de livro - melina Lobo, 
conselheira de administração e advogada, 
realizará o lançamento do livro ‘A vida diante 
da morte’, no dia 3 de outubro, às 19h, na 
Livraria Nobel, do Shopping Bougainville. As 
crônicas reunidas no livro estão agrupadas 
em três partes: para refletir, esclarecer e 
inspirar. Elas trazem as reflexões dos últimos 
quatro anos da autora, quando se propôs 
a pensar de um modo diferente, buscando 
menos litígios, mais entendimentos e a 
importância de pensar a vida diante da morte. 
A especialista em sucessão, cisão e mediação 
de conflitos societários, é cronista desde 2018 
em diversos veículos de comunicação do país, 
tratando de temas do direito, a partir das 
relações humanas.

Lua de mel na Itália - O cirurgião plástico Marcos 
Teixeira Filho e o empresário Frederico Abrão, estiveram 
em Positano e Veneza, na Itália, em viagem de lua de 
mel. Na ocasião, também visitaram a costa Amalfitana, 
Capri, Roma e Florença.  

Semana de moda - A goiana Izabelle Capuzzo, stylist 
e criadora de conteúdo, participa de uma das mais 
importantes semanas de moda do mundo e que tem 
acontecido em Milão, a Milan Fashion Week.
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País lidera ranking de inovação na América Latina

o Brasil subiu cinco 
posições no Índice 
Global de Inovação 

(IGI) na comparação com 
o ranking de 2022 e ago-
ra ocupa o 49º lugar entre 
132 países. Após 12 anos 
fora do recorte das 50 eco-
nomias mais bem classifi-
cadas no IGI, o Brasil pas-
sou a liderar o ranking dos 
países da América Latina e 
Caribe, ultrapassando pela 
primeira vez o Chile (52ª). 

Os dados foram divulga-
dos nesta quarta-feira (27) 
pela Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) e serão 
apresentados durante o 10º 
Congresso Internacional de 
Inovação da Indústria, que 
está sendo realizado no 
São Paulo Expo. Entre os 
cinco países que atualmen-
te compõem o Brics (Brasil, 
Rússia, Índia, China e Áfri-
ca do Sul), o Brasil está na 
terceira colocação, à frente 
da Rússia (51º lugar) e da 
África do Sul (59º). A China 
é a 12º colocada, e a Índia 
ocupa o 40º lugar.

O Brasil apresentou 
pontuações elevadas em 

indicadores como servi-
ços governamentais on-
line (14ª posição) e par-
ticipação eletrônica (11ª). 
Também se destaca pelo 
valor de seus 16 unicór-
nios (nome que se dá às 
startups que conseguem 
grande valor de mercado 
em dólares), aparecendo 
na 22ª posição, e por seus 
ativos intangíveis (31ª), 
obtendo bons resultados 
mundiais por suas mar-
cas registradas (13ª) e 
pelo valor global de suas 
marcas (39ª).

Os dez países mais bem 
colocados no índice global 
são: Suíça, Suécia, Esta-
dos Unidos, Reino Unido, 
Singapura, Finlândia, Ho-
landa, Alemanha, Dina-
marca e Coreia do Sul. 

A classificação é divul-
gada anualmente desde 
2007 pela Organização 
Mundial da Propriedade 
Intelectual (OMPI - WIPO, 
na sigla em inglês), em 
parceria com o Instituto 
Portulans e o apoio de 
parceiros internacionais – 
no caso do Brasil, a CNI e 

a Mobilização Empresarial 
pela Inovação (MEI), par-
ceiras na produção e divul-
gação do IGI desde 2017.

Criado em 2007, o IGI 
tornou-se referência na 
avaliação da inovação e 
um pilar na formulação 
de políticas de ciência, 
tecnologia e inovação.

Potencial
Apesar dos ganhos de 

posição, sustentados pelo 
terceiro ano consecutivo, a 
colocação brasileira ainda 

é considerada aquém do 
potencial do país, que hoje 
tem a 10ª maior economia 
do mundo, segundo ava-
liação da CNI. Para o presi-
dente da entidade, Robson 
Braga de Andrade, o Bra-
sil tem condições de cres-
cer a cada ano no ranking, 
por meio de investimen-
tos e políticas direciona-
das à ciência, tecnologia 
e inovação (CT&I). 

“Temos um potencial 
muito inexplorado para 
melhorar o nosso ecossis-

tema de inovação, atingir 
o objetivo de integrar os 
setores científico e em-
presarial e, consequente-
mente, promover maior 
inovação”, afirma.

Cálculo do IGI
A posição global dos pa-

íses no índice é resultado 
de um cálculo complexo 
que divide os indicadores 
em “insumos de inovação” 
(inputs) e “resultados de 
inovação” (outputs), em 
que há pesos diferentes 

para cada indicador. 
A primeira das catego-

rias de indicadores (insu-
mos) se refere às condições 
e elementos disponíveis 
para apoiar atividades de 
inovação, como educação, 
ambiente de negócios e 
recursos humanos espe-
cializados. A segunda ca-
tegoria (resultados) indica 
o desempenho dos países 
quanto à inovação produ-
zida, como produção cien-
tífica, patentes, novos pro-
dutos, serviços e processos.

Com mais cinco posições no índice, 
país é o 49º entre 132 avaliados
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ecoturismo

Com vocação para turismo de aventura, Brasil subaproveita potencial

Com 8,5 mil quilômetros 
de faixa litorânea, clima 
tropical e condições favo-
ráveis à prática de ativida-
des ao ar livre o ano todo, 
o Brasil tem potencial para 
estimular o turismo de 
aventura, que, junto com 
o ecoturismo, compõe o 
turismo de natureza. É o 
que defendem especialis-
tas ouvidos pela Agência 
Brasil no Dia Mundial do 
Turismo, celebrado nes-
ta quarta-feira (27). Eles 
sustentam que, para isso, 
contudo, o país precisa 
aprimorar a infraestrutura 
receptiva, garantindo se-
gurança e bem-estar aos 
visitantes, e investir mais 
na divulgação de seus 
atrativos naturais.

Presidente da Associa-
ção Brasileira das Empre-

sas de Turismo de Aventura 
(Abeta), Vinicius Viegas, diz 
ser testemunha do cres-
cente interesse do público 
em geral pelo turismo de 
natureza. Mesmo assim, a 
exemplo de outros entre-
vistados, ele considera que 
o Brasil não aproveita to-
das as possibilidades que 
o segmento oferece.

“Este aumento ainda 
está muito aquém do nos-
so potencial. Não é fruto de 
uma estratégia de divulga-
ção das várias atividades 
que um turista pode expe-
rimentar ao visitar o país. 
Quando se trata do turis-
mo esportivo, o interesse 
estrangeiro está muito 
mais associado à evolução, 
à visibilidade que cada es-
porte conquistou junto a 
seus praticantes”, ponde-
ra Viegas, montanhista e 
dono de uma agência de 
viagens especializada no 
segmento.

Ele cita o exemplo da 
chamada Rota das Emo-
ções, que interliga Ceará, 
Piauí e Maranhão. “Hoje, 
kitesurfistas do mundo in-
teiro sonham em um dia 

conhecer e velejar pela 
região”, acrescenta, ao des-
tacar a forte concorrência 
entre os principais desti-
nos turísticos globais.

“Neste setor, o sucesso 
depende de uma conjun-
ção de fatores. Convenha-
mos, montanhas, cacho-
eiras e florestas dos mais 
diversos tipos existem em 
todo o mundo. Por isso é 
preciso transmitir segu-
rança e investir mais na 
divulgação. Porque tirando 
alguns destinos clássicos 
que quase todo esportista 

gostaria de conhecer, como 
o Havaí para um surfista, a 
escolha de um destino de 
viagem envolve vários as-
pectos, como segurança 
pública, infraestrutura de 
transporte, acomodações, 
custos, alimentação. Tudo 
pesa. Até as dificuldades 
com o idioma.”

“Não há o que discutir 
quanto à potencialidade e 
à imensa vocação do Brasil 
para o turismo esportivo e 
de aventura, mas ainda é 
necessário um trabalho 
integrado, estratégico, que 

apresente o Brasil desta 
forma no exterior”, concor-
da a coordenadora de Tu-
rismo do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae), 
Ana Clevia Guerreiro.

“O Brasil é um país 
sensacional em termos 
de possibilidades para as 
atividades ligadas ao tu-
rismo de aventura e es-
portivo. Infelizmente, este 
potencial ainda não é bem 
aproveitado e o tema é 
pouco explorado pelo Po-
der Público, pelo mercado 
e no âmbito acadêmico”, 
acrescenta o diretor da 
Escola de Artes, Ciências e 
Humanidades da Universi-
dade de São Paulo (USP), 
Ricardo Ricci Uvinha, espe-
cialista em lazer e turismo.

Secretária do Turismo 
do Ceará, Yrwana Albu-
querque Guerra diz que o 
país ainda é “uma crianci-
nha dentro deste segmen-
to tão lucrativo”. “Precisa-
mos nos assumir como um 
país propício para a prática 
de esportes de ação e de 
ecoturismo e divulgar isso 
para o mundo”, defende.

O Ceará é frequente-
mente apontado como 
exemplo de promoção do 
potencial de atração turís-
tica dos esportes de ação, 
como o kitesurf.

Atletas como a sete ve-
zes campeã mundial Mi-
kaili Sol (CE), o tetracam-
peão Carlos Mário “Bebê” 
(CE) e a tricampeã Bruna 
Kajiya (SP) ajudaram a pro-
pagar entre praticantes do 
kite a informação de que 
o Brasil, especialmente o 
litoral nordestino, é um 
local privilegiado para a 
prática do esporte, com 
condições propícias duran-
te quase todo o ano.

Outro esporte de aven-
tura com potencial para 
projetar no exterior a vo-
cação brasileira é o surfe. 
Entre 2014 e 2023, quatro 
surfistas brasileiros – Ga-
briel Medina (SP), Adriano 
de Souza “Mineirinho” (SP), 
Ítalo Ferreira (RN) e Filipe 
Toledo (SP) – faturaram 
sete dos nove títulos de 
campeões mundiais dispu-
tados no período, conquis-
tando fãs do esporte em 
todo o mundo.

Ar
te

/A
BRPara especialistas, 

país precisa 
melhorar 
infraestrutura 
e divulgação



7quarta-feira, 27 de setembro de 2023 governo

economia

Líder mundial de motores de caminhão 
pretende instalar fábrica em Itumbiara 

o governador Ronal-
do Caiado recebeu, 
nesta terça-feira 

(26/09), no Palácio das Es-
meraldas, comitiva da Wei-
chai Power, indústria de 
motores da China. Líder 
no mercado mundial, a 
empresa fornece motores 
para caminhões de todos 
os portes e potências e 
planeja trazer suas ins-
talações para a cidade de 
Itumbiara, no Sul do esta-
do. A viagem de Caiado à 
China está prevista para 
novembro, quando deve 
ser assinado o protocolo 
para instalação da Wei-
chai em Goiás. 

“Isso vai mudar total-

mente o conceito de Goiás, 
deixará de ser um impor-
tador de motores, para se 
tornar produtor, capaz de 
ofertar para todo o Brasil 
por sua condição geográ-
fica”, comentou Caiado. O 
governador ressaltou que 
uma equipe do Governo de 
Goiás trabalha na articula-
ção para efetivar o acordo, 
prestando informações 
sobre legislação e dados 
da indústria e comércio. O 
governador estava acom-
panhado da presidente 
de honra da Organização 
das Voluntárias de Goi-
ás (OVG) e coordenadora 
do Gabinete de Políticas 
Sociais (GPS), primeira-

-dama Gracinha Caiado.
“Não temos dúvida de 

que aqui é o melhor local 
para instalar essa fábrica 
por questões logísticas, 
tributárias e de seguran-
ça. Esse empreendimento 
vai ser um diferencial não 
só para Goiás, como para 
o Brasil”, disse Valdo Mar-
ques, vice-presidente do 

Grupo Stemac Geradores 
de Energia, parceiro da 
Weichai no Brasil. Espe-
cialista na fabricação e 
comercialização de gru-
pos geradores, a empresa 
mantém uma fábrica em 
Itumbiara desde 2013.

Atualmente, a Weichai 
fatura cerca de US$ 52 bi-
lhões por ano, possui 100 

mil funcionários e está 
instalada na província chi-
nesa de Shandong. É dona 
das marcas italianas de 
iates Ferretti e da Lovol, 
além de fabricar máquinas 
de construção e equipa-
mentos agrícolas.

Também estiveram pre-
sentes na reunião o vice-
-governador Daniel Vilela, 

os secretários Geral de 
Governo, Adriano da Ro-
cha Lima, de Indústria e 
Comércio, Joel Sant’Anna 
Braga, da Economia, Se-
lene Peres, o prefeito de 
Itumbiara Dione Araújo 
e, na comitiva da Wei-
chai, o gerente geral Liu 
Hui e o gerente nacional 
Bruno Pimentel.

Protocolo de intenções deve ser 
assinado em novembro durante 
visita oficial do governador Ronaldo 
Caiado à China. Chefe do executivo 
recebeu comitiva chinesa da Weichai 
Power no Palácio das esmeraldas
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Ronaldo Caiado e comitiva chinesa da Weichai Power acertam detalhes para instalação de fábrica em Itumbiara, no Sul do estado 

alego

Governo de Goiás encaminha à Assembleia projeto que 
reorganiza o Sistema Integrado de Transporte da RMTC

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria-Geral de 
Governo (SGG), enviou à As-
sembleia Legislativa, nesta 
quarta-feira (27/9), o ante-
projeto de lei que reorgani-
za o Sistema Integrado de 
Transporte da RMTC. Com 
o objetivo de promover 
melhorias na infraestrutura 
que compõe o sistema e a 
eletrificação da frota, o texto 
promove o reordenamento 
legal referente à concessão 
pactuada com as empresas 
que operam o sistema, no 
edital de concorrência ven-
cido em 2007. 

O projeto cria me-
canismos que confe-
rem segurança jurídica 
às concessões, para que 
os investimentos sejam 
amortizados dentro de um 

tempo hábil, uma vez que 
o contrato que se encontra 
vigente na Rede Metropo-
litana de Transporte Co-
letivo (RMTC) envolvendo 
quatro empresas privadas 
(HP, Viação Reunidas, Coo-
tego e Rápido Araguaia) 
tem validade até 2028, 
mas já contemplava a 
prorrogação pelos próxi-
mos 20 anos. Com isso, o 
contrato será renovado de 
forma antecipada. 

“Importante explicar 
que, ao fazermos essa an-
tecipação da prorrogação, 
estamos considerando os 
cinco anos restantes den-
tro do contrato já pactu-
ado e que está vigente 
(2008 – 2028), e acres-
centando mais 20 anos de 
prorrogação. Por isso, esse 

aditivo vai permitir que as 
empresas façam os inves-
timentos idealizados pelo 
Governo de Goiás, tendo 
até 2048 para amortiza-
rem seus aportes”, explica 
o presidente da Câmara 
Deliberativa do Transpor-
te Coletivo (CDTC) e se-
cretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima.  

Adriano revela ainda 
que, dentre os investimen-
tos pactuados para serem 
executados pela nova 
RMTC, estão a requalifica-
ção do Eixo Anhanguera, 

envolvendo a eletrificação 
da frota e modernização 
da infraestrutura do cor-
redor, com investimentos 
na infraestrutura dos ter-
minais e plataformas, bem 
como de novos pontos de 
ônibus e a modernização 
de toda a frota fora do 
Eixo. “São investimentos 
altos que não consegui-
riam ser amortizados nos 
cinco anos restantes do 
contrato. Então, esta é a 
forma mais ágil de dar iní-
cio a esses processos, uma 
vez que a população não 

pode mais esperar”, reitera. 
A lei complementar 

que será apreciada pela 
Assembleia também cria 
uma nova modelagem 
contratual promovendo a 
separação dos contratos 
em Opex (contrato de ope-
ração) e Capex (contrato 
de investimento). Na forma 
como acontece hoje, cada 
uma das concessionárias 
cumpre o seu contrato, 
onde estão contempladas 
as duas ações de investi-
mento e operação conjun-
tas. Com a nova proposta, 

cada empresa firmará jun-
to à RMTC o seu contrato 
de OPEX, onde estarão 
definidas as suas respon-
sabilidades com relação à 
operação, manutenção da 
frota e da infraestrutura.    

Já o contrato de Capex, 
referente aos investimen-
tos, será firmado com uma 
Sociedade de Propósito 
Específico (SPE), a ser for-
mada pelas quatro em-
presas concessionárias 
e a Metrobus (que conta 
com um contrato de con-
cessão próprio), mas com 
a finalidade de juntas pro-
moverem todos os inves-
timentos previstos como 
eletrificação e renovação 
da frota, e melhorias in-
fraestruturais aprovadas 
pela Câmara Deliberativa 
do Transporte Coletivo 
(CDTC). Por meio da SPE 
é possível promover os 
investimentos de forma 
mais célere, sem que seja 
submetido aos trâmites 
licitatórios de aquisição 
de veículos, por exemplo. 
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que permitem direcionar investimentos 
para eletrificação da frota e para 
melhorias estruturais do sistema  
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Ainda no Dia do Cerra-
do, o Governo de Goiás, 
através da Secretaria de 
Estado do Meio Ambien-
te, anunciou um plano 
robusto que prevê o fim 
das emissões de carbono 
em Goiás nos próximos 
27 anos. 

A Estratégia Goiás 
Carbono Neutro 2050 é 
dividida em três eixos e 
também prevê a transi-
ção para uma agricultu-

ra de baixo carbono até 
2025, além de fomento 
ao mercado de carbono. 
O conjunto dessas ações 
integradas, aliado à ca-
pacidade de liderança da 
gestão estadual, consolida 
a presença de Goiás no ce-
nário global de discussão 
e combate às mudanças 
climáticas.

INFORME PUBLICITÁRIO

MEIO AMBIENTE ÁGUA
Seminário "Águas para o 
futuro": Pacto Pela Governança 
da Água

Realizado entre 10 e 
13 de setembro, o semi-
nário internacional Águas 
para o Futuro reuniu re-
presentantes de 22 países 
e diversos estados brasi-
leiros em Rio Quente, no 
Sudeste goiano, para deba-
ter soluções que garantam 
a disponibilidade de água 
no futuro. O evento foi or-
ganizado pelo Governo de 
Goiás, através da Secreta-
ria de Estado do Meio Am-
biente, em parceria com a 
Organização das Nações 

Unidas para a Educação, 
Ciência e Cultura (Unesco).

Durante a realização 
do seminário, no Dia Na-
cional do Cerrado, cele-
brado em 11 de setembro, 
o Estado assinou o Pacto 
Pela Governança da Água, 
junto à Agência Nacional 
de Águas e Saneamento 
Básico (ANA). O documen-
to disponibiliza R$ 7 mi-
lhões nos próximos cinco 
anos para a gestão dos 
recursos naturais.

Foto Secom

Foto Secom

Estado reúne produtores, sindicatos, cooperativas, representantes do 
agronegócio, da economia mineral e industrial para selar pacto histórico 
que vai neutralizar desmatamento ilegal até 2030

E m iniciativa inédita 
no Brasil, o Governo 
de Goiás reuniu pro-

dutores, sindicatos, coo-
perativas, representantes 
do agronegócio, da eco-
nomia mineral e indus-
trial para a formalização 
de um pacto para zerar 
o desmatamento ilegal 
em todo território goiano 
até 2030. O documento 
foi assinado por 63 en-
tidades, no último dia 5 
de setembro, em Goiânia, 
e marcou um momento 

histórico em que Goiás 
se insere nas discussões 
globais de enfrentamen-
to à crise climática, num 
ato coordenado pela Se-
cretaria Estadual de Meio 
Ambiente.
O termo prevê a redu-
ção gradativa do des-
matamento no estado. 
Até 2025, a previsão é 
diminuir em 25% as ati-
vidades ilegais que pre-
judicam o meio ambiente, 
com a expectativa de ze-
rar este número em 2030. 

Para isso, o Governo de 
Goiás, através da Secre-
taria de Meio Ambiente, 
fortaleceu a fiscalização 
ambiental e desburocra-
tizou as autorizações de 
licenças ambientais, além 
de preservar a vegetação 
natural a partir da im-
plantação do mercado de 
carbono. 
Com a assinatura do pac-
to, o Governo de Goiás 
e os demais signatários 
vão priorizar as cadeias 
de produtos oriundos de 

áreas conservadas, além 
de intensificar a recupe-
ração de áreas degrada-
das e, ainda, integrar os 
programas da gestão es-
tadual de compensação 
e reposição florestal. O 
conjunto das medidas e 
a diversidade de setores 
empenhados em alcançar 
as metas pavimentam o 
caminho para que o esta-
do experimente um cres-
cimento econômico, so-
cial e sustentável inédito.

Governo de Goiás 
lidera pacto pelo 
desmatamento zero

CARBONO ZERO
Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente anuncia plano 
para neutralizar emissões de 
carbono até 2050

Foto Secom
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